Admite Ejecutivo inviabilidad del 'plan B'

El presidente AMLO aceptó que no es posible modificar la forma de elegir consejeros del INE, ni bajar el número de diputados cambiando la ley reglamentaria; es necesario, dijo, una reforma constitucional. Por su parte, Jacqueline Peschard, Mauricio Merino y José Woldenberg, exconsejeros del IFE, se unieron para levantar la voz en contra de la reforma electoral. — D.

Benitez / P. Hiriart / PAG. 39

INSISTIRÁ EN LA REFORMA CONSTITUCIONAL

López Obrador acota su plan B para la reforma electoral

Admite que las leyes secundarias no sirven para los cambios que él pretende

DIANA BENÍTEZ

benitez@elfinanciero.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador acotó su plan B para la reforma electoral, pues aceptó que ni la forma de elegir consejeros ni bajar el número de diputados es posible con cambios en leyes reglamentarias.

"Hasta donde puedo con la nueva iniciativa, pues sólo lo que signifique la ley, estoy analizando porque éstos coparon todo, por ejemplo, en la Constitución está el mecanismo para la elección de los consejeros, y si no se reforma la Constitución no se puede en ley secundaria".

"Hay dos cosas que son importantes: una que sí se puede reducir el presupuesto, sin violar la Constitución". Sin embargo, acotó que sin ahorcar al INE.

Se buscaría evitar fraudes electorales con mecanismos para "controlar el dinero", como con los monederos electrónicos. "Porque éstos tienen bastante, bien habido y mal habido".

Recordó que en ese rubro logró

"ES PIEDRA ANGULAR"

GOBIERNO DE ESTADOS UNIDOS RESPALDA AL INE

El gobierno de Estados Unidos respaldó al Instituto Nacional Electoral (INE) después de la marcha que se llevó a cabo el fin de semana.

En conferencia, el vocero del Departamento de Estado, Vedant Patel, aseguró que es indispensable tener institutos electorales autónomos. "Las instituciones independientes, libres de influencia política, son una piedra angular de la democracia", afirmó.

Señaló que desde el gobierno de Estados Unidos se sigue de cerca las protestas que se han dado a favor del órgano electoral mexicano.

El domingo se llevó a cabo una manifestación en 50 ciudades del país, incluyendo la Ciudad de México, para manifestarse en contra de la reforma electoral.—Pedro Hiriart

que los delitos electorales fueran considerados como graves.

"El otro mecanismo es la manipulación en los medios. Y eso, aunque no haya reforma, nosotros vamos a continuar concientizando".

Seguirá en el análisis de cómo

hacer su plan B, pero comentó que insistirá en que se dé la reforma constitucional porque "la cúpula, la minoría, en contra de la voluntad del pueblo; porque por encima de todo está la soberanía popular, pues no aplica porque el del PAN (Marko Cortés), con el del PRI (Alejandro Moreno), con Claudio (X. González), con los privilegiados deciden que no sea el pueblo el que elija a los consejeros. Estoy seguro, me dejo de llamar Andrés Manuel, si la gente no quiere que se reduzca el presupuesto del INE para que no ganen más que el Presidente".

Consideró como lección lo que pasó con la reforma eléctrica, por lo que se pronunció para que en 2024 se le dé mayoría calificada al presidente. "Cuál es la enseñanza en todo esto, que cuando se vaya a votar por el presidente, se vote también por los legisladores, si se quiere tener a un presidente que transforme, que defienda al pueblo, porque yo tuve la suerte que votaron por mí, y también votaron por legisladores de nuestro movimiento, pero sólo la mitad más uno, se requiere más".

Al no tener mayoría calificada ni en la Cámara de Diputados ni en la de Senadores, el Ejecutivo federal sólo tiene garantía de que le saquen leyes secundarias y la aprobación del presupuesto.